

COMMISSION REGIONALE DEVELOPPEMENT
Réunion N°03 Olympiade 2024-2028
Saison 2025/2026

Date : 15/12/2025 – 18h00

Lieu : Visioconférence

Secrétaire de séance : Thomas CHATILLON

Présents :

Christine GOND
Philippe FAIVRE
Thomas CHATILLON
Simone ZERBI
Brayan JUKER
Samuel BOYER

Invités :

/

Excusés :

Sébastien RIBOULET

❖ **Ordre du jour**

- Point RSO
- Retour suite au séminaire FFVOLLEY du 01 au 03/12
- Affiliation nouveaux clubs
- Formulaire de contact club pour les "visites clubs"

❖ **Point RSO**

Samuel explique qu'il sollicite chaque commission (dont développement) pour voir quelles actions peuvent être mises en place pour chacune.

A ce jour pour le développement : beaucoup d'idées transversales à d'autres commissions.

Virginie émet le souhait d'une présentation du dispositif RSO.

❖ **Retour suite au séminaire FFVOLLEY du 01 au 03/12**

- Virginie : séminaire concret, qui donne des exemples, qui met les dispositifs à taille humaine. Entre personnes « novices », ce séminaire est très intéressant.
- Philippe : arrivé en cours de séminaire, certaines thématiques étaient un peu

*En attente d'approbation
par le Comité Directeur*

difficiles à cerner (ateliers labels...), curiosité sur la suite de ce séminaire. A beaucoup apprécié le cadre du séminaire, bien organisé...

- Samuel : explique que le cadre du séminaire voulait qu'il n'y ait pas que de contenus descendants. Il y a un réel souhait de la Fédération de faire participer et de développer un sentiment d'appartenance. Très positif et important de mettre en place ce type de séminaire, d'autant plus pour les élus. Ce séminaire est un des seuls moyens pour notre petite région de se faire connaître (hors du sportif notamment).
- Brayan : satisfait, notamment du point de vue des contacts.
- Simone : trouve ce séminaire utile pour les élus, un peu redondant pour les salariés qui sont déjà bien abreuvés de ces sujets. Visibilité sur les visions différentes entre élus et salariés.
- Thomas : le séminaire de mai (uniquement horizon) permet de sortir des contenus et de produire à l'inverse de celui de décembre où, vu le monde, il est plus difficile d'extraire des choses. En revanche, le cadre et l'accueil est très apprécié et génère un réel tremplin motivationnel.

❖ **Affiliation nouveaux clubs**

Christine rappelle qu'il est dommage qu'il n'y ait pas de section sportive sur Dijon. Christine a pris contact avec le Lycée Hippolyte Fontaine de Dijon. C'est un collège qui dispose de nombreuses sections et d'une place potentielle pour remplacer le fut-salle. Christine essaie de prendre contact avec la direction. Il y a une question aussi au niveau du dispositif « sport-étude » (différences...). Samuel se propose d'intervenir pour le rendez-vous. Si les délais sont déjà dépassés, il n'est pas trop tard pour créer un club jeune. La création de cette structure est étroitement parallèle à l'embauche de Guillaume du CD21.

Affiliations (Samuel) :

- Nevers : 7 clubs UFOLEP dans le 58. Nevers s'est affilié et Lormes va le faire. Samuel est allé 2 semaines cette saison (+ 1 fois la saison dernière). Samuel essaie de décliner les dispositifs de développement là-bas. Les inscriptions au tournoi régional loisir ont été lancées. Samuel essaie de développer les tournois jeunes également. Mise en place aussi de la coupe départementale compét'lib et master. Enfin, un tournoi outdoor est planifié.

Virginie pose la question de la structuration. Samuel répond que tout le club tourne autour d'une seule personne qui gère le sportif et l'administratif. Malgré quelques jeunes investis dans l'entraînement, personne ne l'aide dans la structuration et la prise de décision. La vision plus large concerne le championnat UFOLEP que l'on espère ramener petit à petit à la FFvolley à force de bonnes actions payantes.

Virginie questionne sur ce qui pourrait faire passer le pas aux UFOLEP. Samuel explique que c'est une entité qui a ses habitudes de « tourner en rond » sans prétentions et sans objectifs. Ces clubs sont donc preneurs d'aide et une fois cette aide apportée, ils s'ouvrent.

Des équipes M18 M et F vont s'engager à l'occasion de la ré ouverture des engagements. Samuel espère récupérer 4/5 clubs (clubs jeunes compris) sur 2 ans.

- Bourbon Lancy : Samuel a pu aboutir après les liens créés par Romain Bessonnat

et Philippe Lemoigne. Ce sont des clubs moteurs qui se déplacent. Ils apprécient l'aide.

Virginie propose qu'une lettre de bienvenue du Président de la Ligue soit envoyée à chaque nouveau club. Samuel évoque l'idée de la mise en place d'un livret d'accueil qui permettrait aux nouveaux clubs d'avoir un maximum de contacts et de réponses lors de leur arrivée.

Philippe indique qu'un livret d'accueil « personnel existe ». Il va missionner Clara pour qu'elle créer la même chose mais à destination des nouveaux clubs.

Également la mise en place d'un appel officiel du secrétariat et de l'agent départemental.

Une publication de bienvenue est à faire pour la Section de Quingey.

- Section Sportive à Chalon sur Saône : Lycée Emiland Gauthey.
Ouverture en septembre 2026, validée par l'académie.

Virginie soulève la question des clubs ayant quitté (ou ne s'étant pas ré affiliés) :

- Montceau Pariat
 - o Faute de nouveaux élus, dissolution.
 - o L'autre club de la ville (Montceau Loisir) va s'affilier en septembre 2026.
- Club jeune Charles de Gaulle (Dijon)
 - o Courrier ?
 - o Visite ?
 - Thomas rdv à prendre
- Tavaux
 - o Club qui était en fin de vie
 - o Peu de retours de élus malgré les sollicitations de Samuel et Brayan
 - o Le président est trésorier de l'UFOLEP 39
- Pontarlier
 - o Club qui s'affilie une saison, la suivante non, etc...
 - o Changement récent de présidence
- AS Collège Voltaire
- AS Salins les Bains
 - o Va être fait.
- Semur en Auxois ?
- Saulieu ?

Philippe pose la question d'essayer d'avoir une section sportive dans chaque préfecture de département pour mailler le territoire.

Samuel appuie en donnant l'idée de générer des journées clubs jeunes (en plus des sections) ou une grande journée avec toutes les sections et tous les clubs jeunes. Ces structures sont fragiles et tiennent souvent sur un seul professeur d'EPS.

La question se pose donc de l'énergie et des moyens mis par la Ligue pour cet axe de développement.

Que fait-on avec le volley dans les établissements secondaires ?

Aujourd'hui, le lien avec les sections sportives est très maigre, de même que dans le premier degré. Il faut donc faire des choix. Philippe pose la question des enjeux.

Philippe propose à la commission d'avancer sur ce sujet pour une prochaine échéance. Virginie ne garantit pas un retour d'ici la fin de la saison mais est d'accord sur la réflexion.

❖ **Fichier de suivi des clubs**

Virginie évoque les clubs qui n'ont pas eu de visite sur la saison 2024 2025.

Virginie propose de visiter ces clubs avec le questionnaire pour guide.

- EVBS PM (Brayan)
- BSD (Brayan)
- BVB (Samuel)
- SAINT VIT (Simone)
- MACON (Thomas)
- ASM BELFORT VOLLEY (Samuel)

Tous les clubs en **rouge** ou **violet** mentionnés plus haut peuvent être ajoutés à la liste.

Fin de la séance : 19h30

Prochaine réunion : mardi 24/02/26

ODJ : sections sportives, RSO, rdv en clubs

Virginie MYOT



*En attente d'approbation
par le Comité Directeur*